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中環中半山住戶羅女士
我住在中半山，平時出入很方便，但是「佔領中環」行動開始後，我

的生活節奏即受到極大影響。日前我從銅鑼灣回家，因為所有車輛都湧
至堅尼地道，造成路況十分擁塞，於是我取道香港仔，再由香港仔上山
繞回山頂，才能回家。平時不必十分鐘的路程，結果花了三、四十分
鐘。佔領行動逼使金鐘一帶的商店、停車場都關門大吉，我在金鐘統一
中心對面租用的停車位也無法使用，確實令工作及生活十分不便。「佔
中」者以霸佔道路方式，欲達到政治訴求，本身就不合法。大家應該謹
記，法治是最重要的，「佔中」者追求自由民主的同時，不應該忘記法
治，任何爭取民主自由的訴求，都不應該凌駕於法治之上。

金融業林小姐
本人在一間新加坡資本的證券公司工作，自從佔領行動發生以來，因

佔領區橫跨中環、金鐘及灣仔一帶，而該區域正是香港最核心的金融
區，因此事件無論對個人的工作或情緒都有很大的影響。香港股市也連
跌數日，累計下跌一千多點，大家應該提防國際大鱷利用香港政治動盪
從中漁利。近來身邊的朋友、客戶都抱怨連連，有人整個星期只上了半
天班，也有很多店面連日關門。我甚至聽到一些社群分裂的例子，包括
父母與子女、老闆與夥計或是友儕之間因此而反目，實在不智。年輕人
有理想是好事，但不應該採用影響他人生計的手段，更不應該讓全香港
一起承擔後果。大家應該理性、和平溝通，求同存異，重現守望相助的
獅子山下精神。

美容業潘先生
我從事美容業廿幾年，現時經營美容批發生意，同時在銅鑼灣及尖沙

咀開設美容中心，今次「佔中」行動對我的生意影響很大。首先美容批
發方面的運輸、送貨及交收等運作即時受影響，司機無法將貨品送到旺
角、尖沙咀及銅鑼灣一帶；至於兩間美容中心亦即時受到影響，因為客
人為了怕受阻，所以避免到這兩個地區，客戶人數驟減，員工則擔心長
期下去，公司會否捱不下去，從而影響他們的工作？本人認同爭取民主
自由是很合理的事，但一定要守法，要在法律框架下合法爭取，這也是
香港的核心價值，希望「佔中」人士理性三思。

鐘錶業梁先生
鐘錶零售業在這次佔領行動中首當其衝，尤其是內地暫停批出內地旅

行團簽證，影響更深遠。自從九月以來，很多行家的生意減少近半，情
況十分慘烈。尤其是佔領行動開始以後，對零售業的影響更加立竿見
影。在遊客集中的尖沙咀、銅鑼灣一帶，馬路上到處都有人睡街，叫人
怎麼去購物？我投資的一家餐廳位於銅鑼灣，連日來客戶取消訂位，因
為大家擔心路況多變數，所以索性不踏入銅鑼灣。少數「佔中」者可以
到維園靜坐，表達政治訴求，但不應挾持大部分市民的生活及社會運
作，藉此癱瘓香港，尤其是時間拖長了，將令人更加反感。希望政府及
「佔中」者好好坐下來談，慢慢化解分歧。

髮型屋孫小姐
我在四季酒店一間髮型屋工作，公司在全港經營大約十間高級沙龍。

每年十月黃金周假期，公司都有很多內地客人上門，但今年受到佔領行
動影響，來自內地的新客確實減少了。我對於示威者初期主張和平「佔
中」的訴求並不特別抗拒，但整場運動的發展後來走了樣，最不能理解
的是為何佔領行動擴展至旺角、銅鑼灣及尖沙咀，將影響層面擴大到普
羅大眾，傷害的是無辜升斗市民，也有很多小商戶生意受到波及。希望
政府及示威民眾應該理性、冷靜、和平對話，政府當務之急是令社會恢
復平靜，然後實事求是地解決問題。

飲食界陳先生
自從佔領行動擴展至不同區域後，不少市民避免前往佔領區，令區內

餐廳和食肆人流大減，單是我們食肆的生意額已經下跌近三成，估計各
區生意額每日損失至少5,000萬。雖然大型連鎖食肆有財團支撐，但我們
這些中小企餐飲業要支付昂貴的租金和員工薪酬，如果示威者繼續不顧
他人生計堅持抗爭下去，只會令我們的經營更加困難。

齊為香港發聲齊為香港發聲
香港激進反對派借全國人大常委會關於香港2017普選特首決定為題，

惡意炒作，大力煽動，發起「佔中」，癱瘓香港，胡鬧多日，商不成市，
民不聊生，天怒人怨之極。
香港激進反對派一直頭頂所謂「民主」光環，喊「為民請命」口

號，其實他們內裡各懷鬼胎，居心叵測。大家試想：香港激進反對派一直
以來都是靠爭取一人一票作為騙取民意，作為自己安身立命的政治資
本。如果今天香港真正實現了一人一票雙普選，他們將還有甚麼存在價
值？以後還拿甚麼武器上街？「飛鳥盡，良弓藏」這個道理，他們比誰都
清楚。可以告訴大家，香港的所謂「民主派」，大都不希望香港那麼早落
實一人一票雙普選，因為將會因此打破他們的飯碗；還有，香港的激進反
對派很多都有西方背景支持，是西方勢力安插在香港企圖搞「顏色革命」
的代表人，他們長期接受豐厚的政治獻金，背負效忠主子的使命，有朝
一日也夢想在香港奪權變天。因此，衷心希望我們可愛忠厚的香港同胞，
沉默大眾，要覺醒起來，認清香港政客們的廬山真面目，不要再作他們的

政治籌碼。
我們香港市民追求民主的心情可以理解，因為一百多年的殖民統治，

我們失去的東西實在太多了。但追求民主也要根據港情，根據客觀，依照
基本法循序漸進。每個有良知的香港人都必須承認，我們現在的民主進
程，比香港過往任何一個歷史時期都進步了，試問，我們還有甚理由要
抗爭？要佔領？要自長城？
這次癱瘓香港，是一次蓄謀已久的政治暴行，爭取普選是假，借題攪

局是真，最可悲的是把學生綁上戰車充當炮灰。我們說「盜亦有道」，歷
史上更殘酷的江洋大盜，都是劫富濟貧，不傷無辜。但這次暴行，既劫官
府，也劫黎民，實在令人憤慨。一個國際大都會，一顆璀璨的東方明珠，
一夜之間成為死城。面對香港浩劫，西方傳媒搖旗吶喊，西方政客擊鼓助
威，這一幕幕親者痛、仇者快的慘劇，我們香港人還能無動於衷嗎？呼籲
我們沉默的同胞，齊心站起來，為香港發聲。

運輸業唐先生
我經營的士出租及非專營巴士服務，包括校巴及旅遊巴的營運。今次「佔

中」行動堵塞路面，對公司的影響極大。首先在的士方面，因為客人減少而
令生意大幅下滑，亦有不少遊客不理解為何要兜路，引起不必要的誤會及怨
氣。例如由西區到北角，須要繞經薄扶林，然後由香港仔隧道出港島東區，
確實令人費解。
校巴方面，敞司是哈羅國際學校的校巴承辦商，雖然學校因位於屯門而未

受停課影響，但很多居於港島的學生交通受阻，所以學校還是被逼停課；至
於旅遊巴生意方面，很多社團及政府的活動紛紛取消，本人及整個運輸界可
謂身受其害。
希望霸佔道路的示威者明白，社會不可能為了滿足少數人的訴求，而付出

沉重代價，盼望這場惡夢快點結束。

旅遊業馮先生
自反對派發動「佔中」行動以來，澳洲、意大利等多個國家相繼對港發出

旅遊警示，國家旅遊局亦因應香港局勢，暫停審批赴港的旅行團名單。現時
每日約有100至200個旅行團需要更改行程，有旅客更選擇取消行程，改到
其他地方旅遊，由於不少導遊底薪微薄，需要靠帶團來賺取收入，如今來港
旅行團大減，間接令我們手停口停，生計大受打擊。香港本來有東方之珠的
美譽，但一場「佔中」行動，令我們這顆東方之珠暗淡無光，如果事件再不
盡快平息，對香港造成的混亂和破壞將會遠遠超乎我們想像之外。

小巴司機葉先生
示威者佔據旺角和銅鑼灣區內多條主要道路，令區內交通嚴重擠塞，不少

市民寧願走去搭地鐵，也不願意坐小巴，令我們多日生意大減，收入減少三
至四成。俗語有云，盜亦有道，「佔中三丑」口口聲聲說爭取真普選後所有
社會問題會迎刃而解，但現在未見其利，先見其害，「佔中」令我們生活百
上加斤，我家中還有妻兒要照顧，試問誰可以補償我們的損失呢？

珠寶界Joyce
示威者堵塞旺角、銅鑼灣等經濟商業熱點，令車輛、遊客、市民難以進
入，令區內金行生意一落千丈。我和其他店主原本寄望早前一年一度的「黃
金周」能賺個盤滿缽滿，但受「佔中」影響，不少金行要暫停營業，當中超
過90%從業員被迫放假。雖然部分金行依然「打開門做生意」，但生意甚至
比淡季時更加冷清，如果情況持續下去，將要削減人手。我接受市民爭取民
主，但不接受離經叛道的抗爭行為，也不贊成他們犧牲港人的福祉。

企業家李先生
香港的中小企大多求穩定中發展，我們尊重學生和平爭取民主，但絕不可

以賠上香港的經濟發展。受「佔中」影響，不少外國企業取消來港洽談生意
的計劃和在港活動，例如灣仔會議展覽中心原定會在下周舉行半年一度的電
子展，預計亦會因為不少外國買家取消來港而變得慘淡非常，令原本打算趁
今次展覽會吸引更多買家的願望落空。除此以外，我的公司本來希望在年底
前擴充業務，但受「佔中」的不穩定因素影響，看來我的大計也要延遲實行
了。

髮廊東主阿輝
我們小生意人不懂政治，也沒有時間關心，但連日來的「佔中」暴行，把

我們的飯碗打破了。使我們感到十分心痛，「佔中三丑」口口聲聲都是為民請
命，但為甚麼偏偏人為地與民為敵，他們喊為香港前途想，但以他們這種
暴躁心態，驕橫的劣行，他們有為香港人謀將來的量度嗎？他們簡直就是政治
小丑，我們小市民不能成為他們謀取政治本錢的賭注，作他們的犧牲品。

酒店業黃先生
我們公司的酒店入住率由去年85%跌至十月份的50%，金鐘及中環一帶酒
店因道路阻塞而影響出入道路及物資供應，入住率下跌至少一半，部分受影
響旅客需改住其他地區酒店。不少來自內地及海外旅客紛紛致電查詢香港現
時局勢，部分人又索性要求退房，擔心如果「佔中」行動擴散下去，影響將
會愈來愈增大，重演03年沙士後的慘況。如果示威者不肯冷靜和盡快撤離受
影響地區，將會為香港帶來不少經濟損失。
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